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Les textes de ce dimanche 

Ézékiel (18, 25-28) Paul aux Philippiens (2, 1-11) Matthieu (21, 28-32) 

Psaume 24 (25) « Rappelle-toi, Seigneur, ta tendresse. » 
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 Le pape à Marseille : 

comment aimer les migrants ? 
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 Une foule de tous âges pour 

notre rentrée 2023 

 Un projet pour dessiner notre 

paroisse dans 5 ans 

 Cinespérance : « N’ayez pas 

peur » de venir ! 
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 Agenda - annonces 

 

UN LÂCHER DE BALLONS ! 
 

Un lâcher de ballons, ce sont des yeux qui s’élèvent, des cœurs qui admirent, une espérance qui 

s’exprime et une joie partagée. C’est bien ce que nous avons vécu tout au long de la journée de la rentrée 

paroissiale. Ces ballons, porteurs d’une parole de Dieu, 

expriment aussi notre désir de partager tout ce que le 

Seigneur nous donne de vivre.  
 

 Retenons deux choses et une troisième : 
 

- La première : l’appel à prendre soin de notre 

communauté chrétienne et à envisager ensemble son 

avenir d’ici 5 ans. Une équipe de pilotage va nous 

guider tout au long de cette année pastorale. 
 

- Le témoignage de Laurane, Marine et Elmaze sur ce 

qu’elles ont vécu lors des Journées Mondiales de la 

Jeunesse. Ce que le Seigneur a transformé en 

chacune d’elles. Tous ceux qui étaient à table sont 

restés profondément à l’écoute, émus par ce qu’ils 

entendaient. 
 

- Le grand jeu de l’après-midi a donné l’occasion de s’amuser, d’échanger davantage les uns avec les 

autres, de retrouver d’anciennes amitiés… et de découvrir quelques activités de la communauté 

paroissiale (par exemple : l’équipe d’accompagnement des familles en deuil, l’équipe de la 

préparation au baptême des petits enfants…). 
 

Pour une première de ce genre, c’est une première très 

réussie ! Merci à ceux et celles qui se sont investis dans la préparation 

et l’animation de cette journée. La très bonne participation des 

familles du pôle enfance / jeunesse et des membres de la communauté 

chrétienne témoigne bien du travail de la grâce de Dieu, de la 

communion de l’Esprit Saint. 
 

Goûtons la joie simple d’une belle réussite ; c’est ainsi que 

nous rendrons grâce à Dieu. 
 

Bonne semaine à chacun et chacune de vous, que le Seigneur 

vous bénisse. 

 
Guillaume Villatte, prêtre 
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REPAS DE LA JOURNÉE PAROISSIALE 
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 Dans un discours fleuve de clôture des Rencontres méditerranéennes à Marseille, le pape François a avancé 

plusieurs pistes pour sortir de la crise des migrants en Méditerranée et a appelé à un « sursaut de conscience pour 

prévenir  le naufrage de civilisation ».  

 Le pape a prononcé un long discours, pour la clôture des Rencontres 

méditerranéennes, dans lequel il a, comme attendu, longuement évoqué la 

question migratoire. François a présenté 8 propositions pour sortir de la crise.  

1) Réinitialiser notre logiciel sur la Méditerranée 

La première demande du pape est de changer notre regard sur une 

Méditerranée souvent perçue comme une mer de séparation. Il a répété sa 

crainte de voir se transformer « la Méditerranée, berceau de la 

civilisation, en tombeau de la dignité ». « La Mare nostrum est un espace 

de rencontres : entre les religions abrahamiques, entre les pensées grecque, latine et arabe, entre la science, la 

philosophie et le droit, et entre bien d’autres réalités », a rappelé le pontife de 86 ans. Il a assuré que la Méditerranée 

n’était pas en soi « une question conflictuelle, mais une réponse de paix ». 

2) Admettre que c’est un phénomène durable 

Alors que les côtes italiennes font actuellement face à des records d’arrivées de migrants, le pape a déploré la fermeture 

de certains ports. « Deux mots ont résonné », s’est-il attristé : « invasion » et « urgence ». Le pape s’est voulu ferme : 

« Ceux qui risquent leur vie en mer n’envahissent pas, ils cherchent hospitalité ». Il a par ailleurs balayé d’un revers de 

la main le caractère conjoncturel de cette crise : « Quant à l’urgence, le phénomène migratoire n’est pas tant une 

urgence momentanée, toujours bonne à susciter une propagande alarmiste, mais un fait de notre temps ». 

3) Que l’Europe prenne ses responsabilités 

Le pape a alors appelé à une réponse européenne pour gérer ces difficultés « avec une sage prévoyance ». Il a pointé du 

doigt les déséquilibres économiques structurels entre les rives de la Méditerranée. « D’un côté, règnent l’opulence, le 

consumérisme et le gaspillage et, de l’autre, la pauvreté et la précarité », s’est attristé le pape. Il a rappelé, comme le 

pape Paul VI, les « trois devoirs » confiés aux nations les plus développées : « Devoir de solidarité, c’est-à-dire l’aide 

que les nations riches doivent apporter aux pays en voie de développement ; devoir de justice sociale, c’est-à-dire le 

redressement des relations commerciales défectueuses entre peuples forts et peuples faibles ; devoir de charité 

universelle, c’est-à-dire la promotion d’un monde plus humain pour tous ». Le pape a aussi averti que le critère 

principal dans cette crise ne pouvait être le maintien de son « bien-être » mais bien « la sauvegarde de la dignité 

humaine ». 

4) Assurer un « grand nombre » d’entrées légales et durables 

Pour éviter le trafic et « l’exploitation des êtres humains » que le pape a qualifiés de « fléaux », le chef de l’Église 

catholique a expliqué que la solution n’était pas de « rejeter ». Au contraire, il s’agit « d’assurer, selon les possibilités 

de chacun, un grand nombre d’entrées légales et régulières, durables grâce à un accueil équitable de la part du continent 

européen, dans le cadre d’une collaboration avec les pays d’origine ». Et le pape de prédire encore : « Fermer les portes 

pour « se sauver » se transformera demain en tragédie ». 

5) Intégrer « oui », assimiler « non » 

Le pape a opéré une distinction entre l’assimilation des migrants et leur intégration. Cette dernière est difficile, a-t-il 

reconnu, mais « elle prépare l’avenir qui, qu’on le veuille ou non, se fera ensemble ou ne sera pas ». L’assimilation au 

contraire est « stérile » car elle « ne tient pas compte des différences, […] fait prévaloir l’idée sur la réalité et 

compromet l’avenir en augmentant les distances et en provoquant la ghettoïsation ». Ce phénomène finit par engendrer 

« hostilité et intolérance », a prévenu le pape. 

6) Favoriser la circulation des étudiants en Méditerranée 

Pour faire de la Mare Nostrum un « laboratoire pour la paix », le pape François a aussi tourné son regard vers la 

jeunesse et le réseau des universités méditerranéennes. Il s’est réjoui que sur les 35.000 étudiants présents à Marseille, 

5.000 soient étrangers. Par ces rencontres, a-t-il souligné, « on abat les préjugés, on guérit les blessures et on conjure 

des rhétoriques fondamentalistes ». (…) 

7) Être « scandaleusement évangéliques » 

En conclusion de son discours de près de 35 minutes, François s’est adressé plus spécifiquement aux chrétiens qu’il ne 

souhaite pas voir « en deuxième position en matière de charité ». Leur confiant « l’Évangile de la charité » comme 

« magna charta de la pastorale », le pape leur a donné comme modèle saint Charles de Foucauld (…). « Dans ce style 

de vie scandaleusement évangélique, l’Église retrouve le port sûr auquel accoster et d’où repartir », a-t-il promis. 

Sortant de ses notes, il a demandé que l’Église ne soit pas une « douane » mais une « porte d’Espérance pour les 

découragés ». Aleteia (24/09/2023)  
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 Cette année, la foule de la communauté était au rendez-vous. Et sous le soleil. Depuis la messe jusqu’au goûter 

final, des plus petits aux plus âgés, la paroisse a réussi à « faire communauté ». Un bon signe pour le projet pastoral qui 

commence. 

 À la messe dominicale de ce 24 septembre, après le mot d’accueil de 

l’E.A.P. (Équipe d’Animation Pastorale), le temps de l’homélie a permis à la 

nouvelle équipe du projet pastoral de prendre la parole et d’encourager les fidèles à 

répondre à leur démarche, à la lumière de l’Esprit Saint. Avant l’apéritif, un lâcher 

de ballons a fait la joie des petits enfants et porté dans le ciel un message de paix de 

la paroisse. Le repas partagé, dans la salle et sur la pelouse, sous les barnums 

installés le matin même, a réuni plus de 100 personnes : un record ! Et comme 

toujours avec un menu riche et improvisé, notamment grâce aux délicieux plats 

chauds apportés par le groupe Akofala. Au  moment des desserts, les trois filles 

« JMJistes » ont témoigné avec enthousiasme et émotion de leurs souvenirs de 

Lisbonne et même de Fatima. Elmaze, Laurane et Marine ont remercié la 

communauté pour leur soutien et ont partagé en paroles et en vidéo ce que les JMJ 

leur ont apporté : s’éveiller, se lever, se relever. 

 Et puis, vers 14 h 00, le grand Puzzle de la communauté a commencé, avec 14 stands de mouvements et services, 

4 animateurs et 10 équipes de joueurs, rassemblant au total plus de 50 paroissiens. Pendant deux heures, les équipes ont 

visité, écouté et lu les indices donnés sur chaque stand, avant de répondre à un questionnaire soumis ensuite à un référent- 

réponse. Celui-ci leur donnait alors un morceau du puzzle ou un gage en cas de réponse fausse. Progressivement, d’équipe 

en équipe, le puzzle géant s’est construit sous le barnum central et vers 16 h 00, il a pu être vu et photographié en entier. 

Après un goûter final, les bras n’ont pas manqué pour plier les barnums et ranger chaises et tables. Merci à tous les 

mouvements et services et les aidants qui ont joué le jeu. 

 Durant cette journée, ensemble, enfants, jeunes et adultes, nous avons pu « faire communauté ». Les familles du 

pôle Enfance/Jeunesse ont ainsi fait leur rentrée en toute quiétude, car même les tout-petits étaient occupés grâce à trois 

baby-sitters recrutées pour l’occasion par la paroisse. Une complète réussite. 

Michel Rocher 

 Depuis quelques semaines, les préparatifs se sont accélérés et dès la rentrée, la nouvelle année est maintenant 

axée sur la préparation du projet pastoral. Une équipe est en place, des dates sont données et un élan est demandé. 

 L’Équipe d’Animation Pastorale est accompagnée par un père de famille de Pontoise, Nicolas Petit. Il a reçu 

mission de Mgr Lalanne pour accompagner les E.A.P. Et il donne de précieux conseils pour engager chaque membre de la 

communauté paroissiale dans la démarche du projet pastoral. Comme l’écrit le père Guillaume dans le dépliant remis lors 

de la messe de rentrée, « Nous allons nous mettre à l’écoute de l’Esprit Saint : Cela va être très concret ! En effet, 

l’Esprit Saint s’exprime en nous à travers les grands désirs que nous portons, l’attention que nous pouvons avoir aux 

besoins de ceux et celles qui nous entourent. En mettant en commun tout cela, nous écouterons ce que l’Esprit Saint nous 

dit à travers les autres. Nous verrons alors se dessiner un chemin possible pour notre communauté paroissiale ». 

 Aux côtés de l’E.A.P., une équipe de pilotage a été formée pour analyser les différents apports de la communauté, 

en cherchant à discerner les appels à l’Esprit Saint. Elle proposera ensuite des pistes pour passer à l’étape suivante et, 

enfin, présenter le projet final à l’E.A.P. et à la communauté pour validation et mise en œuvre. 

 L’équipe de pilotage est composée par Marlène Geslin, Clément Saint-Fory, Tra Tran, Sonia Thomassin et notre 

curé. Elle donne déjà rendez-vous à tous pour la Grande assemblée : le samedi 11 novembre, de 14 h 30 à 17 h 30. 

 Cette célèbre injonction du pape saint Jean-Paul II est aussi le titre d’un des téléfilms qui est 

consacré à sa vie mais qui a été réalisé avant sa mort. Il sera présenté à tous les fidèles ou pas de 

Cinespérance :  

Le mardi 3 octobre 2023, à 15 h 00, à la salle Don Bosco. 

Le destin de Karol Wojtila est comparable à un roman palpitant mais c’est aussi une grâce  

universelle donnée à l’Église du 20
e
 siècle. Et au-delà de son immense impact sur le cours de 

l’histoire, quels sont NOS SOUVENIRS DE SAINT JEAN-PAUL II ? Ce sera le thème de notre 

rencontre après ce film. On aura forcément un moment fort à partager. Venez nombreux. 

Michel 



 

PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD 
(Commune du Plessis-Bouchard et quartiers de Franconville entre chaussée Jules César et voie de chemin de fer) 

Accueil au secrétariat (porte sur le côté gauche de l’église) mercredi de 9 h à 12 h et de 15 h à 17 h 30  
et samedi salle du Bon Pasteur (derrière l’église au fond porte vitrée) de 10 h à 12 h 

 

Offices et messes  
Le défunt de la semaine :     Tenis LAGRENÉE 

Les baptisés de ce samedi : Fabio CALZI et Loïc ROMMELAERE 

Samedi  30 18 h 00 

  St-François-de-Sales 

Dimanche  1
er
  10 h 30 

  St-François-de-Sales 

Messe pour    Claude BEERENS, remerciement action de grâce 

 

Messe pour   Marie-Françoise EDME-BERGEON     Henri GUET 

   Cécile VILLATTE 

Mardi  3 18 h 30 

  19 h 00 

  St-Nicolas 

Messe pour    Annick et Jacques DAZELLE 

Prière du chapelet 

 

Jeudi  5 18 h 00 

  19 h 00 

  St-François-de-Sales 

Adoration 

Messe pour les vocations sacerdotales,  

Messe pour    Monique GUIET 

Vendredi  6 08 h 45 

  St-Nicolas 
Messe pour    Edmond DEUVE    Roland CHALOUB 

Samedi  7 08 h 45 

  St-François-de-Sales 

   09 h 15 

Messe pour les bienfaiteurs de la paroisse 

Messe pour   Gérard et Bernadette MAGISSON, action de grâce pour Thya-Marie 

Prière du chapelet 
 

L’an dernier déjà, l’équipe d’accueil s’était remise en 

route le samedi matin… Cette année elle s’élargit avec 

Marie A. notre secrétaire paroissiale. C’est important 

pour nous tous et pour les habitants de la paroisse : 

 Accueil du samedi de 10 h à 12 h 
dans la salle paroissiale (derrière l’église St-

François-de-Sales) hors vacances scolaires. 

 Accueil du mercredi de 9 h à 12 h et de 15 h à 

17 h 30 
au secrétariat (2

e 
porte sur le côté gauche de 

l’église St-François-de-Sales). 
 

« Prendre soin de notre communauté paroissiale, 

l’envisager dans cinq ans… » 

Une équipe de pilotage va nous guider pas à pas. 

Chacun pourra prendre la parole et écouter ce que 

disent les autres. 

 

Dès maintenant, réservez la date du samedi 11 

novembre pour la grande assemblée de lancement 

de 14 h 30 à 17 h 30. 
Tous sont appelés à y participer, personne n’est trop 

loin de Dieu ni de l’Église… 
 

devant la Sainte Tunique du Christ 

vendredi 13 octobre à partir de 20 h. 
 

 

Dany PETIT-DOS-ANJOS 
le 14 octobre.  

 

 

 

  

 Mardi 10 octobre 

 Mercredi 11 octobre 

 Jeudi 12 octobre 

 Vendredi 13 octobre 

 Samedi 14 octobre 

 


